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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO
      SECRETARIA MUNICIPAL

CONCEJO MUNICIPAL
SESION EXTRAORDINARIA Nº 77

26 DE JUNIO DEL 2012

En San Bernardo, a 26 de junio del año dos mil doce, siendo las 9:35 horas, se dio inicio a
la Sesión Extraordinaria Nº 77, presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que
contó con la asistencia de los siguientes Concejales:

SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN
SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO
SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN

Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo.

TABLA:

1.- Adjudicación Propuesta Pública del "Servicio de Transporte de Pasajeros y Carga para Uso
Interno de la I. Municipalidad de San Bernardo", 8 camionetas y 3 automóviles, el acuerdo
debe ser adoptado por los dos tercios del Concejo.

2.- Aprobación de Estatutos de la Asociación Chilena de Municipalidades.

SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión.

1.- ADJUDICACION PROPUESTA PUBLICA DEL "SERVICIO DE TRANSPORTE
DE PASAJEROS Y CARGA PARA USO INTERNO DE LA I. MUNICIPALIDAD
DE SAN BERNARDO", 8 CAMIONETAS Y 3 AUTOMOVILES, EL ACUERDO
DEBE SER ADOPTADO POR LOS DOS TERCIOS DEL CONCEJO.

SRA. ALCALDESA El primer punto de la tabla es la adjudicación de la propuesta pública del
servicio de transporte de pasajeros y carga para uso interno de la Municipalidad de San Bernardo,
son 8 camiones y 3 automóviles.

SR. MUÑOZ 4.

SRA. ALCALDESA 4 automóviles, el acuerdo debe ser adoptado por los dos tercios del Concejo.
Ahí están todos los antecedentes, en sus carpetas. Quedaron algunos vacantes, se tiene que hacer un
llamado a propuesta a la brevedad, ¿quedaron los mismos, Sarita?.   Vamos a dejar pendiente sí una
adjudicación, después yo voy a mencionar los motivos, ya que se trata de personas con nombre y
apellido.

Vamos a pedir la adjudicación de esta propuesta, dejando sí claro que hay un ex funcionario acá,
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que vamos a averiguar la situación jurídica, o la desvinculación que tuvo con nosotros. Vamos a
dejar sin problemas, a Karina Isabel Jiménez Vega, que tiene dos vehículos; a Marcela Viviana
Muñoz Castillo, que no tiene ninguna relación con el Secretario, ninguna. Después está María
Francisca Martínez Flores; Benito Orlando Olea; María Venera del Carmen Pérez Reyes; Flor
María Contreras Pacheco; Álvaro Segundo Andrade Valderrama; Juan Jorge Rodríguez Aliaga, dos
vehículos, dos camionetas; Italia De Zárate Yáñez. Esos son todos.

Los llamo, entonces, a votar. ¿Se aprueba?, se aprueba.

ACUERDO Nº 1.321-12 Se acuerda, por unanimidad de los Concejales asistentes, Sres.
Sonia González R.,  Francisco Pereira R., José Soto S., Sergio
Villavicencio P., Ricardo Rencoret K., Sebastián Orrego C., Luis
Navarro O. y Sra. Alcaldesa, adjudicar la Propuesta Pública del
“Servicio de Transporte de Pasajeros y Carga para Uso Interno
de la I. Municipalidad de San Bernardo”, por el período de dos
años no renovable, a las personas que a continuación se indican:

A.- AUTOMÓVILES

NOMBRE MARCA AÑO I.R.V.M. VALOR
RODRIGO PATRICIO
LAGOS MOLINA

HYUNDAI 2011 CX PG65 $ 31.000 Exento
de IVA

KARINA ISABEL JEMENEZ
VEGA

FORD 2011 CT GJ84-9 $ 31.950 Exento
de IVA

KARINA ISABEL JIMENEZ
VEGA

FORD 2012 FB BS67-5 $ 31.950 Exento
de IVA

MARÍA FRANCISCA
MERTÍNEZ FLORES

HYUNDAI 2012 DS PK20 $ 32.000 Exento
de IVA

B.- CAMIONETAS

MARCELA VIVIANA
MUÑOZ CASTILLO

SANGYONG 2011 DB VV78 $ 30.500 Exento
de IVA

BENITO ORLANDO
OLEA VALENCIA

CHEVROLET 2010 CC LY55 $ 32.000 Exento
de IVA

MARÍA VENERA DEL
CARMEN PÉREZ REYES

NISSAN 2010 CR PW79-K $31.950  Exento
de IVA

FLOR MARÍA
CONTRERAS PACHECO

FORD 2010 CH WD89 $32.000 Exento
de IVA

ALVARO SEGUNDO
ANDRADE
VALDERRAMA

NISSAN 2010 BYXV45-0 $32.000  IVA
INCLUIDO

JUAN JORGE
RODRÍGUEZ ALIAGA

SSABGYONG 2010 CFWR15 $31.000 Exento
de IVA

JUAN JORGE
RODRÍGUEZ ALIAGA

FORD 2010 CPYS28 $31.000 Exento
de IVA

ITALIA DE ZARATE
YÁÑEZ

ZX 2012 DTWX77 $32.000 Exento
de IVA

SRA. GONZALEZ Sra. Alcaldesa, una consulta para efectos de acta solamente. ¿En qué se van
a ocupar estos vehículos?, ¿en qué unidad, bajo qué programas?.
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SRA. ALCALDESA Nuestra Directora de Operaciones.

SRA. AGUILERA Hola, buenos días. Bueno, estos vehículos son los vehículos que se
arriendan, con chofer, a la Municipalidad, y se emplean en las distintas Direcciones del Municipio,
para poder prestar los servicios que la comunidad requiere.

SRA. GONZALEZ ¿No están catalogados por Dirección, van a ir rotando?, es que esta misma
pregunta la he hecho otras veces, me dicen tantos vehículos para DIDECO, tantos vehículos para
Operaciones, o nos faltaron camionetas que van a surgir, porque aquí faltó licitar algunas.

SRA. AGUILERA Son 23 vehículos en total, después de haber hecho un estudio con cada
Dirección, y se van a rotar, se van a rotar cada 3 meses, lo importante de esta nueva licitación, es
que la Administración Municipal antiguamente la responsabilidad caía 100% en la Dirección de
Operaciones, hoy en día se hizo responsable a cada uno de los Directores que tienen el vehículo
alojado en su unidad, para que el vehículo no pase tanto tiempo detenido, para que apliquen el
sistema de horario flexible, por lo tanto, el Administrador Municipal dio los lineamientos de que
cada Director es responsable.

SRA. GONZALEZ ¿Esta licitación por cuántos es?.

SRA. AGUILERA Por dos años.

SRA. GONZALEZ Dos años. Gracias.

SRA. ALCALDESA Gracias, Directora. Concejal.

SR. J. SOTO Alcaldesa, una pregunta. ¿Cuántos vehículos quedan, entonces, que no se
adjudicaron?, por la falta de oferentes, tres o cuatro, creo.

SRA. AGUILERA Faltarían 8 camionetas, 9 camionetas y 3 furgones.

SR. J. SOTO Ya, ¿y eso se va a llamar a una nueva licitación?.

SRA. AGUILERA Ya está en curso la licitación, se cierra el 5 de julio, el contrato vence el 30
de junio, habría 3 días en donde el Municipio no contaría con el total de vehículos que requiere,
pero en un acuerdo de comité directivo, se compartirían los vehículos.

SR. J. SOTO O.K., pero serían las mismas condiciones de esta licitación.

SRA. AGUILERA Las mismas condiciones de esta licitación.

SR. J. SOTO Eso era, gracias.

SRA. ALCALDESA Ya, pasamos al segundo punto de la tabla.

2.- APROBACION DE ESTATUTOS DE LA ASOCIACION CHILENA DE
MUNICIPALIDADES.

SRA. ALCALDESA Concejal José Soto tiene la palabra.

SR. J. SOTO Mire, no sé si se va a hacer una introducción, no es mi intención hacerla, no me
corresponde, pero yo creo que es muy simbólico este momento, es decir, desde el año 92 existe la
Asociación Chilena de Municipalidades, como un organismo de hecho, porque, extrañamente, la
legislación chilena no se, no es que no se haya permitido, sino que no se estableció de que existiera
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la posibilidad; la ley orgánica constitucional de municipalidades, la ley 19.695, que existiera una
posibilidad de asociatividad entre los municipios, y eso o porque el legislador no lo vio, o era otro
momento, u otras condiciones, cuando se aplicó la ley, pero desde el primer momento en que se
modernizaron los municipios, en julio del 92, siempre surgió como esta necesidad, y esta urgencia.

Ponerse de acuerdo, coordinarse, ser un organismo, la fuerza que tiene el municipalismo, ser un
organismo que pueda hacer loby, incluso, también, a nivel parlamentario, se veía que el desarrollo
municipal era muy precario, hubieron una serie de reformas a la descentralización del país, los
municipios fueron tomando más atribuciones, más poder, más recursos, pero no existía un ente lo
agrupara. Por lo tanto, de hecho, se formó esta Asociación Chilena de Municipalidades, que en una
primera instancia la presidió el Alcalde Jaime Ravinet, como 10 años más o menos estuvo, u 8
años, tal vez, medio apernado, y después hubieron otros presidentes, que ya duraban 4 años. Y,
básicamente, tiene una propia dinámica, ahí se llegan a acuerdos por mayoría, perdón, más por
consenso que por mayoría, siempre hay acuerdos políticos en virtud también de las mayorías
ocasionales que tienen, fundamentalmente, los alcaldes. Después surgió esta agrupación, la
Asociación de Concejales, que tuvo otra dinámica.

Pero yo quería destacar ésto, porque recién el año pasado, Alcaldesa, se aprobó, y ahora salió el
reglamento, este año, una ley que permite el asociativismo municipal, no solamente existía la
Asociación Chilena de Municipalidades, sino que los capítulos regionales eran, en rigor, no tenían
personalidad jurídica, si ese era el tema. Una serie de municipios se agruparon también en temáticas
particulares, los municipios rurales, los municipios turísticos, los municipios mineros, en fin. Por lo
tanto, se dictó la ley, no sé qué número, no recuerdo qué número es la ley que permite el
asociativismo municipal, y recién salió, hace poco salió el reglamento.

Entonces, entiendo, Alcaldesa, que lo que se busca ahora, es darle formalidad a este ente, ya con
personalidad jurídica, y que en todos los concejos municipales del país, los concejos municipales
tienen que aprobar los estatutos, es una formalidad, porque en el fondo, y es bien curioso, porque en
el fondo ésto existe, de hecho, hace 20 años, así casi exactamente 20 años. Así es que entiendo que
ese es el motivo, darle esa solemnidad y formalidad al decir que San Bernardo está interesado y está
aprobando también no solamente los estatutos, sino que reafirmando el interés, la decisión de
pertenecer a la Asociación Chilena de Municipalidades.

Entiendo que solamente un municipio del país, o creo que todos ahora, porque Las Condes creo que
no estaba afiliado, se integró, y creo que La Pintana, mire qué curioso, no está asociado porque se
enojó el alcalde, que fue presidente por 6 meses, pero eso entiendo que es, Alcaldesa, y yo feliz,
porque estoy en el municipalismo, como la mayoría que estamos acá, hace muchos años, de dar el
voto positivo a estos estatutos, que son, básicamente, estuve leyendo, en una primera lectura, no
más, son los mismos estatutos que tiene la Asociación, con la diferencia que hoy día tendría
personalidad jurídica a través de estas definiciones que haríamos nosotros. Eso es, Alcaldesa.

SRA. ALCALDESA Yo creo que, en realidad, es un momento súper relevante, como dice el
Concejal José Soto. Fíjate que uno le da valor a esta institución, cuando tienes que ver con los
problemas reales de los municipios, como es el caso, por ejemplo, no sólo de la vida de la autoridad
como Concejales, porque ellos son los que están también a cargo, o estuvieron a cargo de enviar el
proyecto de la asignación de los Concejales, sino que también otros temas tan relevantes para los
municipios, como son las deudas de los derechos de aseo, y que son los problemas propios, sólo de
nosotros como comunidad, y que nadie le va valor a ésto que es un derecho que se exige, que se
condena, en fin.

Entonces, es súper importante que entendamos este concepto, yo entendí que era muy necesario, en
un momento difícil de todos los alcaldes, que cuando pasamos por la ley SEP, el presidente de la
comisión de educación, que es Jonny Carrasco, Jonny era el que estuvo sosteniendo las
conversaciones, entendiendo que a través de todo Chile había un problema de ignorancia de la ley,
y la verdad es que nos sostuvimos mucho todos los que habíamos sido, en primera instancia,
víctimas de demandas y denuncias. Así es que yo creo que es un órgano que nos sirve mucho a
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todos, y que se preocupó mucho, en este caso, de los Concejales.

Yo estoy esperando que todas estas determinaciones tengan un buen resultado, en lo que afectaba a
los municipios, porque ésto nos vendría a aliviar a todos los que de repente, por ejemplo, tenemos
el caso específico de los derechos de aseo con el adulto mayor o con las personas enfermas, o
quienes tienen deudas mayores, y no existe fórmula para condonar ni asumir cómo podrías
perseguir a una persona con esas características. Y esos son los temas que se ven en la Asociación,
junto a otros, que son los mismos que se ven en los seminario y en los encuentros. Y por último, la
posibilidad de compartir con tus pares en el crecimiento de la carrera de los que son Concejales y
llegamos a ser Alcaldes, el acompañamiento también es importante.

Así es que bien, vamos a votar por la aprobación de estos estatutos. Concejal Sonia González tiene
la palabra.

SRA. GONZALEZ Bueno, quería también hacer un reconocimiento a muchas de las personas
que participaron durante el proceso de conformación de la Asociación como un organismo más, con
estatutos reconocidos legalmente, como bien lo dice, institucionalizado. Creo que han dado la lucha
varios alcaldes y concejales en cada una de las comisiones, porque a medida que fue pasando el
tiempo estos acuerdos políticos, donde la Asociación se da, que hay representantes de todos los
partidos, ya sea a nivel de alcaldes y de concejales, se ha ido democratizando también, y ha habido
un fuerte movimiento al interior de la Asociación por generar un asambleísmo tal, que fuera un
concejal y un alcalde un voto.

Creo que vamos hacia allá y ésto representa un paso de mayor institucionalidad de los acuerdos,
aunque había funcionado más o menos bien, yo tengo entendido que el Alcalde de La Pintana,
precisamente, por no estar ésto tan reglamentado, él se vio ofendido con algunas situaciones y
renunció a la Asociación. Yo creo que aquí va a haber un tribunal de disciplina, va a haber una serie
de estamentos donde cada alcalde o cada concejal que se sienta que no están respetando sus
derechos o los acuerdos, va a poder recurrir, y eso siempre es bueno. Creo que la Asociación ha
dado muestras de profesionalismo, yo he visto una evolución en estos 7 años que soy Concejala,
tomé las capacitaciones entregadas por la Asociación, que se hacen en distintos puntos del país,
para poder solventar los gastos de más de 2.000 concejales y alcaldes, a lo largo de Chile, y creo
que eso habla bien de una organización corporativa que ha ido creciendo, ha ido madurando, y ha
sido también interlocutor válido entre la ciudadanía y los parlamentarios en muchas leyes.

Yo tengo que recordar el tema de la seguridad ciudadana con la comisión que se trabajó en la
Asociación, la comisión del adulto mayor, la comisión también de telecomunicaciones, con el tema
de las antenas de celulares, siempre hubo apoyo a poder generar estas instancias de acuerdo y de
puente entre las organizaciones o las personas que estaban organizadas en la base, y los organismos
de la Asociación, hacia los parlamentarios, para hacer eco de las leyes que se estaban poniendo en
los proyectos.

Así es que yo celebro este día, creo que va a ser un día importante para todo el asociativismo
municipal a lo largo de Chile, y espero que cada vez vaya generándose una mayor participación
también de los concejales, que somos muchos más que los alcaldes, y vamos a tener que seguir
generando respuestas respecto no solamente a la dieta, sino que también a la profundización de
nuestros roles como fiscalizadores, y tal vez como generadores de proyectos o de intercambios de
ideas con otros municipios, como lo es en España, a mí me gusta el modelo español, porque le da
mayor participación a los concejales en la generación de proyectos a nivel ciudadano, creo que sería
bastante valioso que cada uno de nosotros, que lidera un tema o lidera una comisión, pudiera ver
reflejado, a lo largo de 4 años, alguno de sus proyectos emblemáticos, apoyados indudablemente
por la ciudadanía. Así es que un aplauso, porque creo que es importante por ustedes, por las nuevas
generaciones de los concejales que vendrán y los alcaldes también, que se genere este acuerdo
macro, a lo largo de todo Chile, y le da más fuerte y más peso al asociativismo municipal.

SRA. ALCALDESA Bien, vamos a votar, entonces, a aprobar estos estatutos. Los llamo a votar.
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Se aprueba.

ACUERDO  Nº 1.322-12 Se acuerda, por la unanimidad de los Concejales
presentes  Sres.  José Soto S.,  Francisco Pereira R.;
Ricardo Rencoret K.; Luis Navarro O.; Sebastián
Orrego C.; Sergio Villavicencio P.; Sonia González R. y
la Sra. Alcaldesa, aprobar la modificación de Estatutos
de la Asociación Chilena de Municipalidades, de la cual
este municipio es miembro, cuyo texto forma parte
integral del presente acuerdo”

Bien, con ésto terminamos nuestro Concejo Extraordinario, muchas gracias.

Siendo las  9:55 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta la Sra. Alcaldesa, los
señores Concejales asistentes y el Ministro de Fe que autoriza.

SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME ………………………………..

SR.  RICARDO RENCORET KLEIN ………………………………..

SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS ………………………………...

SR.  JOSE SOTO SANDOVAL ………………………………...

SRA. SONIA GONZALEZ ROMO …………………………………

SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO …………………………………

SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN …………………………………

NORA CUEVAS CONTRERAS
ALCALDESA

RODOLFO MUÑOZ CASTILLO
   SECRETARIO MUNICIPAL
         MINISTRO DE FE


